



4 mars 2016

Monitoring hivernal des grands prédateurs Quatre loups identifiés

(IVS).- Dans le cadre d'un monitoring mis en place par le Service de la chasse, de la pêche et de la faune (SCPF), quatre loups ont été identifiés en Valais, dont deux encore inconnus jusqu'ici (M63 + M64). Ce monitoring hivernal révèle notamment qu'un couple de loups se trouve actuellement dans la région d'Augstbord et que son territoire s'étend entre Zeneggen et Agarn. Le SCPF considère qu'il est possible qu'une meute se forme dans ces lieux en 2016.

L'hiver est la saison idéale pour observer et surveiller le gros gibier. Les traces dans la neige sont facilement visibles et reconnaissables. Le Service de la Chasse, de la Pêche et de la Faune (SCPF) organise, durant les mois d'hiver, un monitoring des prédateurs dans les différentes régions du canton, comme le préconisent les législations suisse et cantonale.

En raison de l'augmentation de la population des loups dans la région d'Augstbord en 2015, quelques appareils photos supplémentaires ont été installés. Ces clichés permettent aux gardes-chasse de définir plus précisément les déplacements des prédateurs et de faciliter la récolte d'échantillons pour des analyses ADN (urine, excréments, poils,...).

Ce monitoring, lancé en fin d'année 2015, atteste que plusieurs loups sont aujourd'hui présents sur le territoire cantonal :

- Dans la région de Brigue, puis celle du Simplon, un loup encore inconnu jusqu'ici a été repéré (M63).
- Dans la région de Törbel, une analyse d'échantillon atteste la présence d'un loup déjà connu (M59). Ce dernier est l'auteur des dégâts commis au même endroit durant la saison estivale 2015.
- Du côté d'Augstbord, entre la plaine et la limite supérieure de la forêt, deux loups se déplacent côte à côte. Différents clichés et analyses ADN prouvent qu'il s'agit bien d'une femelle (F14) et d'un mâle (M59). Ils ont été photographiés dans les alentours de Zeneggen et d'Agarn-Asp-Oberems. Un prédateur supplémentaire, jusqu'ici encore inconnu, a quant à lui été repéré dans la région d'Oberems.
- Dans le Lötschental, des carcasses de gibier découvertes par les gardes-chasse confirment la présence de l'animal. Le 26 février, l'apparition simultanée de loups dans le Lötschental et dans la région d'Oberems certifie qu'il s'agit de différents individus.

- Dans le Val d'Hérens, les gardes-chasse ont également trouvé plusieurs carcasses de chamois dont l'auteur pouvait être le loup. La découverte d'une dépouille de chevrette le 28 février dans le Vallon de Réchy a attesté du passage du prédateur dans la région.
- Au Val d'Entremont, une carcasse de cerf est retrouvée. La présence du loup est confirmée grâce à divers clichés pris par un privé, ainsi qu'à travers des traces relevées par les gardes-chasse. L'analyse ADN identifie un nouvel individu (M64).

En conclusion, ce monitoring hivernal certifie qu'un couple de loups se trouve actuellement dans la région d'Augstbord et que son territoire s'étend entre Zeneggen et Agarn. Le SCPF considère qu'il est possible qu'une meute se forme dans ces lieux en 2016. C'est pourquoi, les organes de contrôle de la chasse resteront attentifs afin que le SCPF puisse informer rapidement et en connaissance de cause les acteurs concernés.

Le monitoring ordinaire du SCPF continue. Les milieux intéressés, notamment l'agriculture, sont continuellement informés. Ceci leur permettra de planifier les mesures nécessaires à mettre en place pour la protection des troupeaux.

Personnes de contact :

***Peter Scheibler, chef du service de la Chasse, de la Pêche et de la Faune,
tél. 027 606 70 05 - 079 355 39 03***

Yvon Crettenand, biologiste au SCPF, tél. 079 355 39 15